

Lunes, 30 de junio de 2025

Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

¡DURO GOLPE A LA DELINCUENCIA!

Las Fuerzas Armadas, mediante una operación precisa del #BloqueDeSeguridad en el cantón Vinces, aprehendieron a dos peligrosos extorsionistas fuertemente armados.

Gracias a información de inteligencia militar se allanó un inmueble, encontrando:

- ◆ 1 fusil
- ◆ 2 pistolas
- ◆ Municiones y alimentadoras
- ◆ 3 chalecos con distintivos policiales. [Ver más](#)



@DefensaEc

¡SE LES ACABÓ EL TIEMPO! EL ESTADO RESPONDE CON FIRMEZA Y RECOMPENSA A QUIENES AYUDAN A COMBATIR AL CRIMEN ORGANIZADO! 🇪🇨

→ El Plan de Recompensas 131 ha entregado cerca de un millón de dólares a ciudadanos que, de forma segura y anónima, han contribuido con información clave para la seguridad del país. En lo que va del año, se han recibido más de 15.000 llamadas, 1.050 mensajes por redes sociales y 520 correos electrónicos; lo que demuestra el compromiso de los ecuatorianos con la seguridad. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa

**"Campaneros", guaridas y tanquetas: una noche en Bastión Popular. Expreso**

Donde algunos jamás pondrían un pie, otros hacen vida. Allí, el ruido de las tricimotos se mezcla con el griterío de los vendedores en las calles y el olor a aceite y el verde frito se adhiere a la piel como una segunda capa, espesa y pegajosa. Podría ser un día como cualquier otro pero el miércoles 11 de junio de 2025 es distinto en Bastión Popular. Esa noche, la presencia militar sacude el ambiente con murmullos, atisbos de sonrisas y personas que se acercan tímidamente a ofrecer pan, café y bendiciones a una tropa militar. [Ver más](#)

**Ecuavisa. Las autoridades trasladan a 23 reos que extorsionaban desde la cárcel de Guayaquil**

El domingo 29 de junio de 2025, 23 reos fueron trasladados desde el complejo carcelario de Guayaquil hacia otro reclusorio en Ecuador. Por eso, se dispuso un contingente de seguridad para el movimiento de los privados de libertad que estaban reclusos en la Penitenciaría, en la Regional Guayas y en el Centro de Detención Provisional (CDP). Se conoció que los reos fueron identificados por extorsionar dentro y fuera de las cárceles. [Ver más](#)

Lunes, 30 de junio de 2025

Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea**@EjercitoECU*****Golpe a la minería ilegal en la frontera norte***

El Ejército Ecuatoriano realizó una operación militar contra la minería ilegal en el sector Quinshull de la parroquia El Chical, cantón Tulcán, donde se decomisó e inhabilitó:

- 2 poleas
- Un tecele manual de 5 toneladas
- Piezas para armar una procesadora de material aurífero (chancha)
- 300 m de cable acerado
- 300 m de cuerda. [Ver más](#)

**@FFAAECUADOR**

Las Fuerzas Armadas del Ecuador intensifican operaciones militares en la provincia de Manabí.

#Manabí | Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del #BloqueDeSeguridad, ejecutan de forma permanente operaciones de control de armas, municiones y explosivos en puntos estratégicos nivel nacional con el propósito de proteger a la ciudadanía, recuperar espacios públicos y combatir frontalmente a los grupos delincuenciales que amenazan la seguridad. Las Fuerzas Armadas ratifican su compromiso firme con la paz, el orden y la defensa de los ecuatorianos. [Ver más](#)

**@FFAAECUADOR**

●Las Fuerzas Armadas del Ecuador decomisaron arma de fuego en el cantón Pueblo Viejo*

#LosRíos | Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del #BloqueDeSeguridad, realizan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el cantón #Pueblo Viejo, donde se decomisó un arma de fuego tipo revólver, a un sujeto en el interior de un camión. [Ver más](#)

**@EjercitoECU*****Ejército Ecuatoriano combate la minería ilegal en Puerto Francisco de Orellana***

En San José de Guayusa, cantón Puerto Francisco de Orellana, se detectaron actividades de minería ilegal.

En el lugar se procedió a la destrucción del material e infraestructura utilizados en esta actividad ilícita, entre las cuales se cuenta. [Ver más](#)

**Gobierno alista depuración en el SNAI, con apoyo de militares y policías retirados: 'ellos tienen una formación apropiada' Primicias**

Ante el reciente ingreso de Adolfo Macías Villamar, alias Fito, a la cárcel La Roca, en Guayaquil, desde el Gobierno central se plantean nuevas medidas de seguridad en el sistema penitenciario.

[Ver más](#)

Lunes, 30 de junio de 2025

Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea**Ecuador negocia bases militares con la Unión Europea. Scop.ec**

El presidente Daniel Noboa confirmó que su gobierno está en conversaciones para establecer bases militares conjuntas en territorio ecuatoriano.

🔍 El objetivo: frenar el narcotráfico que conecta Ecuador con Europa. “Queremos convertirnos en un centro de control internacional contra el crimen organizado”, afirmó.

La propuesta ya genera debate sobre soberanía, seguridad y cooperación global. [Ver más](#)

**Alias Fito: medios colombianos hablan de posible entrega pactada con el Gobierno. Expreso**

La versión oficial sobre la recaptura de José Adolfo Macías Villamar, alias Fito, considerado el líder más temido del crimen organizado en Ecuador, podría venirse abajo. De acuerdo con una investigación del noticiero colombiano Noticias Uno, su ubicación no habría sido el resultado de labores de inteligencia ni de vigilancia a su círculo cercano, sino que él mismo habría revelado su paradero al ministro del Interior.

[Ver más](#)

**¿‘Fito’ podría ser enviado a una cárcel en El Salvador?: esto dijo el ministro del Interior. El Universo**

Al ser capturado, Adolfo Macías, alias Fito, cabecilla de Los Choneros, hizo cuestionamientos sobre su destino. “¿Me van a extraditar?”, preguntó a las autoridades. Así lo reveló el ministro del Interior, John Reimberg, en una entrevista en la que además confirmó el posible destino: Estados Unidos. Fito, según Reimberg, estaba preocupado por su posible destino al conocer del recorrido de autoridades ecuatorianas en El Salvador. [Ver más](#)

**Ministro del Interior desmiente supuesta negociación para entrega de ‘Fito’: ‘No hubo ningún pacto’ El Universo**

El ministro del Interior, John Reimberg, desmintió versiones de una supuesta negociación con Adolfo Macías, alias Fito, para su entrega a las autoridades ecuatorianas. “Alias Fito no se entregó ni hubo ningún pacto y no participó Colombia”, dijo el ministro Reimberg la tarde de este domingo, 29 de junio. De esa manera, el funcionario reaccionó a un reportaje del medio Uno de Colombia, en el que se dejó entrever sobre un supuesto acercamiento que buscaba Fito. [Ver más](#)

**90 funcionarios judiciales han sido destituidos por corrupción. La Hora**

Desde julio de 2024, 46 jueces a escala nacional han sido destituidos. A ellos se suman 11 fiscales, 10 secretarios y más servidores del sistema judicial, a quienes se les ha comprobado estar vinculados en casos de corrupción desde 2024. En total, dejaron su cargo 90 servidores judiciales “de diferentes niveles, que incurrieron en infracciones disciplinarias gravísimas”, señala el Consejo de la Judicatura. El presidente del Consejo de la Judicatura, Mario Godoy, dijo el viernes 20 de junio del 2025 que “varios jueces y funcionarios que actuaron al margen de la ley” han sido destituidos y sancionados. [Ver más](#)



Lunes, 30 de junio de 2025
Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea

Coyuntura



Evasión fiscal y comercio fueron los temas de las reuniones de Daniel Noboa en su segundo día en España. Primicias.

Este fue uno de los temas que abordó Noboa con su homólogo panameño José Raúl Mulino en un encuentro bilateral que mantuvieron este 29 de junio de 2025, en España. El presidente Noboa cumple su segunda jornada en Sevilla en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Financiamiento para el Desarrollo de las naciones a la que fue invitado. [Ver más](#)



Muere Antonio Vargas, expresidente de la Conaie y líder histórico indígena de Ecuador. Primicias.

Carlos Antonio Vargas Guatatoca, quien dirigió la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) a inicios de 2000, falleció este 29 de junio de 2025, confirmaron familiares. Tenía 67 años. La noticia de la muerte de Antonio Vargas, considera uno de los líderes históricos de la Conaie, fue dada a través de las redes sociales por uno de sus hijos. Luego fue recogida por varios dirigentes indígenas como Apawki Castro, de Cotopaxi, que lamentó el deceso. [Ver más](#)



Luisa González insiste en la 'tinta transferible' y ahora pide auditoría de las elecciones de Ecuador. Primicias

La misión electoral de la Unión Europea, en su informe final presentado en Quito, fue concluyente: no se detectó indicios de fraude en las elecciones presidenciales de Ecuador de abril, que dieron la victoria a Daniel Noboa. Los observadores señalaron que en efecto se reunieron con la candidata del correísmo, Luisa González, que sigue sin reconocer los resultados oficiales del CNE, por dos horas, para escuchar sus críticas al proceso y los supuestos indicios de un fraude electoral. [Ver más](#)



IESS alista notificación masiva de 427.000 glosas a empleadores antes de iniciar coactivas. Primicias.

El Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) alista un proceso de notificación masiva a los empleadores que mantienen deudas con la entidad desde hace 16 años y que corresponden a los aportes de sus trabajadores por los beneficios que reciben del Seguro Social. La notificación se realizará como última medida ante la imposibilidad de localizar a los patronos que mantienen 427.998 glosas pendientes, según un informe de la Dirección Provincial del IESS de Pichincha, encargada de la contratación del aviso masivo. [Ver más](#)



Lunes, 30 de junio de 2025

Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea

Opinión


Apoyo político a la Fuerza Pública. La Hora

En el país hay quienes cuestionan el trabajo de militares y policías. A veces lo hacen por desconfianza y otras por la gran exposición que tienen ante la delincuencia, el crimen organizado y el narcotráfico. En los grandes golpes que han dado las dos instituciones, Fuerzas Armadas y Policía, destacan uniformados que están convencidos de que su trabajo diario marca una diferencia en la seguridad de los ecuatorianos. Se preparan y dominan el miedo aunque quisieran tener mayores resguardos, incluso para su familia, pues tienen los mismos problemas que cualquier otro mortal ciudadano. [Ver más](#)

**Cirugía mayor. Paco Moncayo. La Hora.**

La corrupción es una enfermedad enraizada profundamente en la cultura nacional y particularmente en la clase política. Se da por sentado que enriquecerse a costa del Estado es algo normal y hasta destacable. Como 'poderoso caballero es don dinero', al político o funcionario 'avisado', al 'nuevo rico' se le abren prontamente las puertas de los círculos más 'selectos', compra casa en las ciudadelas exclusivas, utiliza vehículos de alta gama y, no faltan casos en que, cínicamente, predica en tono mayor a favor de la honestidad. [Ver más](#)

**Pañitos de agua tibia. Santiago Basabe. Primicias.**

Con esa expresión popular se sintetizan las recientes reformas al Código de la Democracia. En efecto, los cambios propuestos a las reglas del juego político nacional no son más que salidas superficiales al problema real que tiene el país y que se resume en la estructura de incentivos para el ejercicio de la representación política, materializada en los partidos. En otras palabras, si no se propone una variación profunda a la normativa que regula el funcionamiento de las organizaciones políticas [Ver más](#)


Cambio de modelo y competitividad. La Hora.

La competitividad es uno de los temas menos tratados por las autoridades y menos comprendido por la sociedad, pero es el más relevante para un cambio real de modelo económico en Ecuador.

Este concepto encierra varias ideas relacionadas con el éxito. Es hacer las cosas mejor que los competidores, lo que brinda una real ventaja para mejorar la rentabilidad. La superioridad puede ser de varios tipos: por productos, mejores costos, producción de mejor calidad, estabilidad tributaria y otras más. [Ver más](#)

**Expreso. Roberto López | El 'principio'... del fin**

Desde sus albores, la humanidad funciona gracias a las reglas que regulan la vida en sociedad. El "no matarás" de las Tablas de la Ley es solo eso: una regla. Pero tras disfrazarse de progresismo, la izquierda invade el mundo del Derecho y crea una contracultura jurídica contra las reglas establecidas tras siglos de evolución social. Nace el 'principalismo': ya no vale la regla escrita sino el principio que decida aplicar el juez. [Ver más](#)



Lunes, 30 de junio de 2025

Aniversario de la Escuela de la Infantería Aérea**Curiosos opinantes políticos. Manuel Castro M. La Hora.**

Es un principio indiscutible que todos tenemos derecho a emitir nuestros criterios políticos, pero estos deben estar dentro de lo razonable, contrastable y positivo. No ser oportunistas o de último cuño. Si algo hay de respetable es el derecho a cambiar de opinión, pero eso no da derecho a tener una opinión cambiante según las circunstancias. Viene al caso el sostener que el Ejecutivo tiene como apéndice a la Asamblea Nacional. [Ver más](#)

Radio y Televisión

TC. Fuerzas Armadas realiza operativos contra la minería ilegal



TC. Ministro del interior desmiente medio colombiano



Teleamazonas. El presidente Daniel Noboa participó en actividades oficiales en España



Teleamazonas. Fuerzas Armadas neutraliza a un reo que disparaba en la cárcel de Machala.



Teleamazonas. La falta de valores y apoyo familiar genera violencia en escuelas, afirman expertos



Teleamazonas. El ECU 911 gestionó más de 3 millones de emergencia en todo el país en 2024